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鲨进四强，为上海人民加油
87比82，在一场近

乎于肉搏的比赛中，上
海男篮又一次展现出
了这个赛季独有的韧
性。 在不被外界看好的
情况下， 上海男篮用2
比 0横扫深圳队的方
式，再一次打破外界的
质疑 ， 时隔12年重返
CBA半决赛的舞台。

另一场1/4决赛中，

浙江广厦以总比分2比
0淘汰吉林队晋级。 季
后赛下半区半决赛将
于后天打响，从本赛季
的第三次遭遇开始，曾
在常规赛被对手双杀
的大鲨鱼队势必将面
临一番苦战。

本版撰稿 本报记者 薛思佳

季后赛
（总比分0比2）

再迎苦主
立足于拼

随着浙江广厦以2比0的总比
分淘汰吉林队，上海男篮的半决赛
对手也随即出炉，两支球队将进行
五战三胜制的比赛，而另一个总决
赛名额将在广东和辽宁这对宿命
般的对手中产生。

常规赛期间，上海男篮曾遭遇
浙江广厦双杀，但鉴于大鲨鱼已经
在季后赛横扫了常规赛同样完成
双杀自己的深圳队，球队并非没有
机会完成以下克上的戏码。众所周
知的是，上海男篮现任主教练李春
江之前曾执教浙江广厦长达八年
的时间，因此他对于包括胡金秋、
孙铭徽等球员的技术特点可谓十
分了解，将有助于球队备战即将到
来的半决赛，“大家整个赛季都非
常努力，这群队员也让我很受感
动。我是第一次带这支球队，但是
大家的团结和拼劲都很好。后面还
有比赛，我们会认真准备。”

对于上海男篮而言，胜利的喜
悦已经停留在昨天，在半决赛等待
他们的浙江广厦将是更为严峻的
挑战，不过已经完成赛季目标的上
海男篮众将已然卸下包袱，以一个
更为轻松的心态去迎接半决赛的
到来，“我们半决赛没有什么压力，
每打一场对于我们这支年轻的球
队而言，都是一次学习和提高的机
会。四强中的另外三支球队，实力
都比我们强，我们还是立足于拼。”
与郭昊文的想法类似，可兰白克也
表示球队将在半决赛延续这个赛
季的拼劲，继续展现强硬的比赛态
度，“我们球队能够走到今天这一
步，离不开所有人的努力。虽然我
们看起来打球的人挺多，但在季后
赛经验这块确实欠缺一些。我们会
准备好后续的比赛，做好每个细
节，力拼每个对手。”

笑看轮回，建立信心穿上印有“模子”字样和上海市市
花白玉兰的热身服，球鞋写上“上海加
油”的字样……远在南昌的上海男篮
将士们，在CBA赛场用自己的方式支
持、鼓励着抗疫中的上海市民，“虽然
我们在南昌，但一直都在关注上海的
疫情。希望这两场胜利可以给大家带
去一些信心，让支持我们的球迷感到
幸福。”在如今的这支上海男篮阵中，
罗汉琛已经是效力年数最长的队员，
而上海这座城市在他心里占据着特殊
的位置，“真的非常感谢球迷，即使在
我们成绩没有这么好的时候，也一直
无条件支持和热爱我们，陪伴我们共
同成长。我相信只要大家团结一心，一
定可以共渡难关。”
上海疫情牵动人心，包括主教练

李春江，球员王哲林、可兰白克、郭昊
文等人也都表态希望将胜利献给上海
这座城市以及上海市民，“大家都知道
上海的疫情非常严重，我希望上海这
座城市和我们球队一样，大家一起努
力，一起加油，尽快地把这个疫情扛过
去。”与此同时，整个赛季都兢兢业业
的富兰克林也在球队晋级后更新了自
己的社交媒体，“为上海队而战，为上
海赢下胜利，很高兴看到我们的努力
得到了回报，在这个特殊时期，我们与
所有球迷和上海人民站在一起。感谢
大家的支持，我们所做的一切，会让你
们感到骄傲。任务还没有完成，上海加
油！”
面沉似水的李春江，倾其所有的

王哲林，血洒赛场的可兰白克，竭尽全
力的郭昊文，带伤作战的富兰克林
……一个个不同的个体，拼凑出了一
个团结一致且充满韧性和战斗力的集
体。蛰伏12年重返CBA半决赛舞台，在
这个特殊时刻，上海男篮展现出的斗
志以及取得的结果，足以让这座城市
的人民以及支持这支球队的球迷们相
信，黎明就要到来，胜利终将会属于这
座城市。

在深圳与上海的这组系列赛中，
王哲林、冯莱与沈梓捷、萨林杰之间的
内线对决被视为左右比赛的胜负手。
与沈梓捷当选常规赛最佳防守球员不
同的是，王哲林没有入选任何常规赛
奖项的候选名单，但“用球说话”的大
王已经通过两场比赛证明了，他依旧
是这个联盟中最为出色的中锋。

得益于上海男篮扎实的阵容深
度，王哲林本赛季常规赛平均仅出战
27.3分钟，似乎就是一直在为了真刀
真枪的季后赛蓄力。与深圳队的两场
比赛，王哲林交出了场均25分、15个篮
板、4次助攻、3个抢断和2个盖帽的豪
华数据，并且接连在关键时刻通过得
分帮助球队锁定胜局，其发挥全面压
制了对方的中锋沈梓捷，“深圳队是很
强的球队，跟我们拼到了最后一分钟。
上一场比赛深圳队在各方面都压制了

我们，他们外援和国内球员的水平都
很高。整场比赛的防守强度都很大，能
够取胜跟大家的努力分不开。”
在加盟上海男篮之后，王哲林本

赛季解锁了职业生涯的多项成就，不
仅首次跻身常规赛前四，如今又是首
次进入季后赛半决赛，“真的很感谢俱
乐部给我这个平台，让我有机会在这
里打球。同时非常感谢教练组，他们真
的非常辛苦，完成这个成绩很不容易，
大家都背负了很大的压力，也要感谢
队友，每个人都在不断地努力，互相帮
助。感谢这支球队的所有人，我们就像
一个大家庭一样共同努力取得了这个
成绩。”在之前接受采访时，王哲林毫
不避讳地表示自己对于总冠军的渴
望，如今他和上海男篮正在朝着这一
目标大步迈进，“我已这把年纪了，也
不算小了。人生都需要有追求和目标，

我现在算是达到了之前从来没有企及
过的高度。虽然说自己做得不错，但这
还远远不够。我知道自己的能力，可能
在大家眼里我不是最好的那个，但我
希望尽自己所能去帮助到球队。”
因为伤病的影响，王哲林的比赛

态度多少受到过外界的质疑，但经过
这个赛季的成长与历练，那些声音都
已经烟消云散，出现在他们面前的已
然是一个更为强硬且凶悍的球队领
袖。作为一名身高达到2米14的中锋，
他用一次次的倒地拼抢表达着自己对
于胜利的渴望，无形间带动着身边的
队友们，而主教练李春江对于这位爱
将也毫不吝啬地给予了非常高的评
价，“大王在我们队里就是队魂，他在
这个系列赛过程中非常努力，能把团
队带动起来，起到了一个老队员的作
用，我觉得做得非常好。”

李春江：王哲林就是队魂

在上一场完成16分逆转的情况
下，手握赛点的上海男篮没有让机会
从指缝中溜走。面对全力反扑的深圳
队，上海男篮在关键时刻顶住了压力，
将胜利牢牢地掌握在了自己的手中，
“季后赛和常规赛完全是天壤之别，我
们的经验比对方差一点，外援的伤病
没有完全恢复，但是我们在比赛中展
现出了自己强硬的比赛态度。这场胜
利建立起了我们的信心，希望大家保
持住这种心态。”常规赛登场机会寥寥
的可兰白克，在这组系列赛临危受命，
即使血洒赛场，也没有任何的畏惧和
退缩，“能够通过自己的努力去帮助到
球队，建立起信心，这是我来到上海之
后就希望去做的。”

作为季后赛的“菜鸟”，郭昊文成
为了两场比赛表现最为亮眼的“00
后”球员，“开赛之前外界不太看好我
们，但这并没有影响到我们的信心。这
是我第一次打季后赛的比赛，感谢李
指导给予我的信任。在场上自己还是
立足于防守，然后在进攻端发挥自己
的特长。如此激烈的比赛，确实可以提
升我们对比赛的兴奋度，也希望自己
可以更好地帮助到球队。”

随着上海男篮如愿晋级半决赛，
球队也就此报了五年前被对手在季后
赛首轮淘汰的一箭之仇。值得一提的
是，彼时效力于深圳队的罗汉琛，如今
摇身一变成为了上海男篮阵中不可或
缺的角色，“主要是大家没有放弃。教

练组一直跟我们强调防守强度，进攻
上鼓励我们放开打，不要犹豫。”面对
旧主，罗汉琛首场比赛得到了18分，正
负效率值为全队最高的+14；次战又贡
献了关键抢断，帮助球队锁定胜局，他
近年来的成长让不少上海男篮球迷感
到欣慰不已，“李指导给我们带来了不
一样的攻防体系，能够让我们充分展
现自己的特点。他一直跟我们强调，无
论遇到什么对手，只有做好防守，才有
赢球的可能性，这也是为什么我们这
个赛季的快攻得分提高了那么多。”
据统计，上海男篮上一次进入季

后赛半决赛要追溯到2009-2010赛季。
彼时，坐拥刘炜和三外援的大鲨鱼在
季后赛首轮以3比1淘汰辽宁队，晋级
半决赛。遗憾的是，面对如日中天的广
东队，上海男篮1比3不敌对手，饮恨四
强。巧合的是，当时执教广东队的主教
练正是上海男篮现任主帅李春江。

25分
15个篮板

4次助攻
3次抢断

2个盖帽
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